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Postfach 1050, 4901 Langenthal 

 
Vorstand ULA 
info@ula.ch 
076 761 42 26 
www.ula.ch 

 

Protokoll 
19. Mitgliederversammlung 
Freitag, 30. Juni 2023, 19.00 Uhr, 
Centro Espanol, Langenthal 
 

Anwesend: 86 stimmberechtigte Vereinsmitglieder (inkl. Vorstand) 

Absolutes Mehr: 44 

 

1. Begrüssung 

Jérôme Grütter, Vereinspräsident, heisst alle Anwesenden herzlich 
willkommen zur 19. Mitgliederversammlung von ULA. Er freut sich, dass so 
viele Vereinsmitglieder zu dieser MV erschienen sind. 
 
Am 15.1.23 wurde die erste Ankündigung zur MV verschickt, am 25.5.23 folgte 
die erste Einladung mit der Bitte um Anmeldung. 
 
Am 8.6.23 wurde fristgerecht die ordentliche Einladung, mit allen Angaben 
und den traktandierten Geschäften per E-Mail verschickt. 
 
Es wird darauf verzichtet, Mitglieder, die sich zur Mitgliederversammlung 
abgemeldet haben, im Protokoll einzeln zu erwähnen. 
 
Kostendach: 2'500.00 für Getränke (ausser Spirituosen).  
Apéro Riche ab 20:15 h. 
 
ULA-Berichterstatter: Andreas Lanz, er wird für uns einen Bericht schreiben 
und erstellt Fotos. Seine Arbeit wird verdankt. 
 
Entschuldigt sind: Roberto di Nino, Revisor sowie Nicolas Lanz, 
Vorstandsmitglied. 
 
Das Protokoll wird durch Elsbeth Bucher erstellt. 
 
Bei Abstimmungen zählen nur die Ja- und Nein-Stimmen, Enthaltungen 
werden nicht ermittelt. Abstimmen können Personen mit Stimmzettel. 
 

Stimmenzähler: Je ein VS-Mitglied linke und rechte Seite 
Links: Rahel Lang-Arn   Mitte: Lea Leuenberger, Hinten: Brigitta Iseli 
Die Stimmenzähler wurden einstimmig gewählt. 
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Traktandenliste. 
Fragen: keine 
Die Traktandenliste wurde einstimmig genehmigt. 
 

 
2. Genehmigung des Protokolls der 18. Mitgliederversammlung vom 24.06.2022 

Das Protokoll wird an der MV nicht aufgelegt. Es kann unter www.ula.ch eingesehen 

oder heruntergeladen werden.   

Fragen: keine 

Das Protokoll der 18. Mitgliederversammlung wurde einstimmig genehmigt. 
 

 
3. Genehmigung Jahresbericht: Präsident 

Fragen: keine 
Der Jahresbericht des Präsidenten wurde einstimmig genehmigt. 
 

 
4. Genehmigung Jahresberichte: Vizepräsident & MarKom, TK & Sportchef, 
Operations, Sponsoring, Bistro & Homepage, Aktuarin 

Fragen: keine 

Die Jahresberichte wurden einstimmig genehmigt. 
 

 
5. Finanzen, Bernhard Meier 
 
5.1 Verlesen Revisorenbericht durch Bernhard Meier 

Finanzchef, Bernhard Meier liest den Revisorenbericht vor.  

Fragen: Lukas Moser: 

Aufwand Position 420 ‘Materialaufwand’: CHF 28'000, Budget 55’000, 
Budgetvorschlag: CHF 27’000 

Antwort Bernhard Meier -> Ersatz von Matchdresses verursachte Differenz.  

Vorschlag Lukas Moser in diesem Zusammenhang: Trikots könnten im Sinn 
von Umweltverträglichkeit und Kostenersparnis von Jahr zu Jahr weitergeben 
werden – Antwort Jérôme Grütter: die Sponsoringverträge sehen vor, dass die 
aktuellen Sponsoren jeweils auf den Trikots erscheinen. 

 
5.2 Genehmigung Jahresbericht: Finanzen inkl. ER 
Die Jahresberichte Finanzen, inkl. Erfolgsrechnung konnten vorgängig 
gelesen werden und wurden an der MV nicht aufgelegt/vorgetragen. 
Fragen: keine. 
Die Berichte wurden einstimmig angenommen. 
 

 
5.3 Genehmigung Bilanz:  
Die Bilanz konnte vorgängig gelesen werden und wurde an der MV nicht 
aufgelegt/vorgetragen. 
Fragen: keine. 
Die Bilanz wurde einstimmig angenommen. 
 

http://www.ula.ch/
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6. Sportlicher Rückblick 2022/2023 
 
H1: Der Abstieg war leider am Ende trotz grossem Einsatz nach dem Motto 
‘wenn es nicht läuft, läuft es nicht’ nicht zu verhindern. Aber ULA besteht auch 
aus vielen anderen Teams. Der Präsident sieht im Abstieg nun auch Chancen 
für einen Neustart / eine Weiterentwicklung. Nach dem Rücktritt einiger 
Spieler tun sich Chancen auf, um dem H1 Team einen neuen Kern zu geben. 
Der Präsident ist sicher, dass es aufwärts geht und wünscht dem Team viel 
Glück. 
Fragen zum H1 Team: keine 
 
H2: das Team hat das Gegenteil vom H1 erlebt und den Wiederaufstieg 
geschafft. Von 42 möglichen Punkten konnten 40 geholt werden. Die MV 
applaudiert. 
Fragen zum H2: Daniel Bircher – wechseln H2 Spieler ins H1?  
Antwort: Ja – es wird Wechsel geben. Die neue Aufstellung wird auf der HP 
ersichtlich sein. 
 
Michael Stämpfli, Mitglied der Technischen Kommission, verliest den 
sportlichen Rückblick der vergangenen Saison: 
 
U21 B – Die Saison glich einer Berg- und Talfahrt. Nach 8 Siegen und 10 
Niederlagen resultierte der enttäuschende 6. Schlussrang. Dies trotz 
Sommertraining im RegiFit. 
U18 B – Das Team konnte sich bis 2 Spiele vor Schluss an der Spitze halten. 
Leider hat dann gegen Olten 1 Punkt zum Sieg gefehlt. 
U16 A – Playoff Qualifikation: Sieg gegen Wiler Ersigen sowie Tiger. Playoffs: 
leider hat das Team das Spiel gegen Floorball Thurgau verloren. 
U16 C – sehr schwieriger Start, da dieser mit den Kadettentagen 
zusammenfiel, und die Mannschaft deshalb mit einem kleinen Kader antreten 
musste und so Punkte verloren hat. Danach konnte eine gute Saison 
verzeichnet werden: es resultierte der erfreuliche 4. Schlussrang. 
U14 A - Das Team konnte sich einen 5 Punkte Vorsprung gegen den guten 
Gegner Zug United herausspielen und der Gruppensieg wurde erreicht! Die 
MV applaudiert. Am Schluss ging das Spiel gegen das starke Thun leider vor 
grosser Kulisse verloren.  
Kleinfeld: D-Rot: Das Team hatte zu Beginn leider viele krankheitsbedingte 
Ausfälle zu verzeichnen. Nach der Herbstrunde lag man auf dem guten 3. 
Platz und in der Finalrunde auf Rang Nummer 4. Leider konnte dieser Platz in 
der Rückrunde nicht gehalten werden und es resultierte der 8. Platz. 
D Schwarz – leider konnte für die Mannschaft nur 1 Trainer gefunden werden. 
Trotzdem lag man nach der 1. Saisonhälfte noch auf dem 3. Rang. Die Saison 
wurde dann leider auf dem 5. Rang beendet. 
D Weiss – Girlpower pur mit 5 Mädchen. Die Mannschaft konnte sich auf den 
2. Platz hervorkämpfen. Leider ging dann jedoch das entscheide Spiel im 
Penaltyschiessen verloren. 
E Rot – Junioren Liga – alle Spiele konnten gewonnen werden, ausser gegen 
Adligenswil. Das Finaltournier konnte auf dem 3. Platz beendet werden. 
E Schwarz – Das Vorbereitungsspiel hätte in Uster stattfinden sollen. Leider 
fand die Mannschaft jedoch die Halle nicht. Danach erkämpfte sich das Team 
aber den 2. Rang in der Gruppe. 
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F Junioren – Spass und Freude sollen hier im Vordergrund stehen. Dies ist 
auch der Fall und das Team hat viele Turniere gespielt. 
 
Danke an alle Trainer! Die MV applaudiert. 
Fragen: keine 
 

 
7. Verabschiedungen, Ehrungen, auf Antrag des Vorstandes (Stat. Art. 7.3.3) 

Ehrungen:  
Folgende Vereinsmitglieder werden zur Verleihung der Ehrenmitgliedschaft 
vorgeschlagen: 
Heini Sommer, Roland Münger, Manuel Stämpfli und Mauro Montani 
 
Kahoot! Quiz mit QR-Code, um alle besser kennenzulernen. 
 
Abstimmung: alle Ehrenmitglieder wurden einstimmig gewählt. 
Alle erhalten eine Urkunde sowie eine Flasche Wein, eingekauft bei unserem 
Sponsoren Gedex, Langenthal. 
 
Verabschiedungen: 
Per Mitgliederversammlung 2023 demissionieren folgende Personen:  
- Heini Sommer als Teamchef NLB  
- Raphael Jordi als Materialchef  
 
Per Mitgliederversammlung 2023 demissioniert leider Jérôme Grütter als 
Präsident. 
 
Jeder Funktionär erhält eine Flasche Wein, eingekauft bei unserem 
Sponsoren Gedex, Langenthal. 
 

 
8. Wahlen / Bestätigungswahlen Vorstandsmitglieder 

 
Folgende Vorstandsmitglieder stehen zur Wiederwahl: 

Elsbeth Bucher, Marco Duss 

Abstimmung:  
Beide VS-Mitglieder werden einstimmig im Amt bestätigt. 

 
Brigitta Iseli, Rahel Lang-Arn und Bernhard Meier, Lea Leuenberger und Nicolas 
Lanz sind noch bis April 2024 gewählt. 

 

 

9. Blick in die Zukunft: 

Es wird das Organigramm des Vorstands gezeigt. 
Im Vorstand wird auf nunmehr 2 wichtige Vakanzen, Präsident und Sportchef 
hingewiesen. Die Mitglieder werden angefragt, sich für die Ämter zur 
Verfügung zu stellen.  
Wortmeldungen / Fragen: keine 
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Es wird das Organigramm der technischen Kommission gezeigt. 
In der technischen Kommission werden auf die vakanten Stellen Sportchef, 
Materialchef, Teamchef Herren 1 sowie einer Unterstützung Obmann 
Grossfeld hingewiesen. 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
 
  
 
Der Präsident zeigt die Folie ‘sinkendes Schiff ULA’ und richtet Worte an die 
MV. Aufruf an alle, sich als Funktionär/in zu melden. Wir haben volle Kader, 
genügend Spieler und sind somit aus dieser Sicht in einer Position der Stärke. 
Aber: es werden weitere Funktionäre gesucht, um weiterzukommen.  
Der VS hat sich die Mühe gemacht, die Aufgaben in kleinere Teilaufgaben 
aufzuteilen, damit die Arbeiten bewältigbar bleiben.  
 
Ein grosser Dank geht an Lukas Pfister, der sich bisher als einziger für eine 
Aufgabe gemeldet hat.  
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
  
 
Vereinsbekleidung 
Vorabinfo: auf Ende Jahr muss die Bekleidung gewechselt werden. 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
______________________________________________________ 
 
Projekt ‘zämeschtoh’ 
Mit der ULA Saisonkarte 2023/24 können die Heimspiele des SCL und der 
Invaders mit 10 % des Eintrittspreises besucht werden. Im Gegenzug erhalten 
die Saisonabonnements-Inhaber dieser beiden Klubs bei ULA 10 % auf dem 
Eintrittspreis. Alle Saisonkarten werden auf der Rückseite das Logo 
‘zämeschtoh’ aufweisen (ULA: anstelle der Heimspiel-Daten). Diese Initiative 
ging vom Verein ‘Langenthal Invaders’ aus und ist eine erste Flamme, um 
künftig das Feuer einer gute Zusammenarbeit zu entfachen und umzusetzen. 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
______________________________________________________ 
 
Projekt ‘Bistroerweiterung’ 
Das Projekt ist nach wie vor bei der Stadt hängig und wird frühestens im 2024 
umgesetzt werden können. 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
 
  
 
10. Genehmigung Helferreglement 

Das Helferreglement ist auf die Saison 2022/23 hin in Kraft getreten. 
Anpassungen sind nötig und werden erläutert. Kerninformation: 
Die Helfereinsätze werden auf 4-5 Einsätze pro Mitglied erhöht werden 
müssen. Ein Grund ist, dass das H2 aufgestiegen ist und neu mehr 
Heimspiele absolvieren wird.  
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Um die zusätzlich zu leistenden Helfereinsätze etwas abzufedern, sieht der 
Vorstand Anpassungen vor: 
So könnte z.B. pro Helfereinsatz eines Elternteils 0.5 Kontingent an deren 
Kind(er) abgetreten werden, wenn ein Elternteil einen Einsatz leistet.  
Zudem wird ein Bonus-Malus System geprüft, dass z.B. mit jedem 
Helfereinsatz ein Teil des Jahresbeitrages eingespart werden. 
Die Mitglieder sind aufgerufen, sich zu diesen Ideen zu äussern.  
 
Wortmeldung: ein Vater bringt vor, dass er noch andere Kinder habe und es 
schwierig sei, sich aufzuteilen. 
Hier lautet die Antwort, dass solche Einsätze zur Entlastung von Kindern auch 
durch andere Familienmitglieder (z.B. Tante, Onkel, Pate, etc.) geleistet 
werden können. 
 
Keine Abstimmung 
 

 
11. Genehmigung Jahresprogramm Sport und Vereinsaktivitäten 

Das Jahresprogramm wird an der MV durch Jérôme Grütter präsentiert. 
 
Das Jahresprogramm wurde einstimmig angenommen 
 

 
12.1 Finanzen, Festsetzung der Mitgliederbeiträge 

Jahresbeiträge bleiben unverändert – die Lizenzkosten haben wir gemäss 
Communiqué vom Verband angepasst. 
 
Die Jahresbeiträge wurden einstimmig angenommen. 
 
Privatsponsoring: 
Auch diese Saison wird es für die Spieler des Herren 1 wieder die Möglichkeit 
eines Privatsponsorings geben – dieses wurde bereits organisiert und 
aufgegleist. Die H1 Spieler können demnach einen Privatsponsor suchen 
(KEINE Pflicht), welcher ihnen den gesamten oder auch nur einen Teil des 
Mitgliederbeitrags übernimmt.  
Achtung: bitte Termine für die Meldung sowie die Einreichung des Logos des 
jeweiligen Privatsponsors beachten. Diese sind auf dem 
Privatsponsorenvertrag aufgelistet. 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
 

 
12.2.1 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 
Nicht lizenzierte machen keinen Sponsorenlauf 
Alle nicht lizenzierten Spieler/innen sind vom Sponsorenlauf oder einer 
Ersatzabgabe befreit (= Plausch und Junioren F). 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
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12.2.2 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 
Aktive über 18 Jahre (Herren 2 und U21) können freiwillig den Sponsorenlauf 
absolvieren. Falls sie darauf verzichten, bezahlen sie eine Ersatzabgabe in 
der Höhe des Jahresbeitrages. 
 
Wortmeldungen / Fragen:  
Weshalb müssen diese Kategorie nicht am Sponsorenlauf teilnehmen? 
Antwort: sie dürfen freiwillig am Sponsorenlauf teilnehmen oder die 
Ersatzabgabe selber bezahlen. 
 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
 
12.2.3 Finanzen, Genehmigung Sponsorenlauf und Ersatzabgabe 
Aktive unter 18 Jahre nehmen am Sponsorenlauf teil und bringen den 
Gegenwert des entsprechenden Jahresbeitrags ohne Vergünstigungen. 
 
Wortmeldungen / Fragen: keine 
 
Der Antrag wurde mit 2 Nein-Stimmen angenommen 
 

 
12.3 Finanzen, Genehmigung Budget 2022/23 

Das Budget konnte vorgängig gelesen werden und wurde an der MV nicht 
aufgelegt / vorgetragen. 
 
Das Budget 2023/2024 wurde einstimmig angenommen. 
 

 
13. Varia 

Alle Mitglieder werden gebeten, bei Ihren Einkäufen auch an unsere Sponsoren zu 
denken!  

Bspw. Gedex → Cashback oder Benzin-Rappen bei Geiser, etc. 

Wichtig: jeweils ULA Mitgliedschaft erwähnen, damit der Sponsor informiert ist, 
dass ULA etwas zurückgibt! 

 

Der Präsident erwähnt den Gönnerverein ULA-CLUB dem es wichtig ist, 
Menschen miteinander zu verbinden, Kontakte untereinander zu pflegen und ein 
wertvolles Umfeld zu schaffen. 

 

Auf unserer Homepage gibt es einen separaten Rauter für den Klub mit allen 
Vorteilen bei der Mitgliedschaft im ULA-Club. Eine Mitgliedschaft lohnt sich! 

 

Danke an Happy Singers Fulenbach – sie haben uns CHF 500.00 Lidl-
Gutscheine abgekauft. 
 
Fragerunde: 

Wortmeldungen / Fragen:  
Das Pasta-Menu für Fr. 10.00 am ULA-Cup wird als zu teuer erachtet.  
Zudem kam ein YB Merchandising als Preis, welcher an einem ULA-Cup durch den 
Trainer abgegeben wurde, nicht gut an. Es soll doch lieber ein Merchandising Preis von 
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ULA abgegeben werden. ➔ Anmerkung des Vorstands: die YB-Merchandising-Artikel 
wurden am Kleinfeld-Trainingstag abgegeben; am ULA-Cup werden neutrale 
Geschenke verteilt!  
 
Der Vorstand nimmt dies zur Kenntnis. 
 

Brigitta Iseli verdankt die tolle und wertvolle Arbeit von Jérôme Grütter und würdigt 
seinen unermüdlichen Einsatz: 

Jérôme wurde am 19.2.2019 in den VS gewählt und hat im Juli 2019 das 
Präsidium übernommen. 

Er hat während seiner Amtszeit 35 VS-Sitzungen sowie 4 
Mitgliederversammlungen geleitet. 

Die Sitzungen waren immer gut organisiert und nebst den ‘harten’ Verhandlungen 
blieb immer Zeit für einen Spass.  

Jérôme hat daneben auch als Tagesverantwortlicher geamtet und war als Trainer 
und Spieler im H2 aktiv.  

Seit ULA ohne Sportchef unterwegs ist, hat er zusätzlich auch diese Funktion 
übernommen.  

Er hat seine Funktionen immer sehr pflichtbewusst und erfolgreich ausgeführt. 

Das Amt des Sportchefs ist sehr zeitaufwändig und anspruchsvoll, und es erstaunt 
deshalb nicht, dass letztere Aufgabe wohl das Fass zum Überlaufen gebracht hat, 
denn Jérôme war sich für keine Aufgabe zu schade. Er hat unzählige Gespräche 
geführt und zahlreiche Stunden für dieses Amt aufgewendet. 

So ist es zwar ausserordentlich bedauerlich, aber auch verständlich, dass er nun 
den Rücktritt eingereicht hat. Jenny, seine Lebenspartnerin, hat ihn bei seinen 
Aufgaben tatkräftig unterstützt, und ihre Arbeit wird in ihrer Abwesenheit ebenfalls 
herzlich verdankt. Den beiden wird ein Gutschein für ein gemeinsames Essen im 
Parkhotel Langenthal überreicht. 

Die Anwesenden verdanken die geleistete Arbeit mit grossem Applaus und einer 
Standing Ovation.  

 

Der Präsident bedankt sich und schliesst die 19. Mitgliederversammlung von ULA. 
Er freut sich, zusammen mit den anwesenden Mitgliedern den Abend bei einem 
Apéro Riche von der Kantine Z3 der Hector Egger Holzbau AG gemütlich 
ausklingen zu lassen. 

 

Schluss der Mitgliederversammlung: 20.40 h 

 

Für das Protokoll: Elsbeth Bucher 


